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EXPEDIENTE  PAROQUIAL
ESCRITÓRIO
De Segunda à Sexta: das - 8h às 19h
Aos Sábados: das - 8h às 16h. 

DOS FREIS
2ª,4ª,5ª e 6ª - feiras: das 9h às 11h30 e das 14h às 17h30
Sábados: das 10h às 11h
Às terças-feiras os FREIS não atendem
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04 - Voz da Igreja - Eis, aqui, a Serva do Senhor

05 - Tríduo de São José
        Formação CEBs

08 - Celebração da Paixão
     - Encenação da Paixão de Cristo
     - Procissão do Senhor Morto

02 - Nesta Edição

06 - Domingo de Ramos
      - Procissão do Encontro

MISSAS DOMINICAIS

Sábado

19h - Capela Imaculada Conceição (Estrada Jurupoca)

19h30 - Capela São José (Comunidade Rural Três Placas)

19h30 - Igreja Matriz São Francisco de Assis

Domingo

7h30 - Igreja Matriz São Francisco de Assis

8h - Capela Nossa Senhora de Fá�ma (Pq. Jabu�cabeiras)

9h - Capela Santa Inês de Assis (Alto São Francisco)

9h - Capela Nossa Senhora do Perpétuo Socorro (Vista Alegre)

9h30 - Igreja Matriz São Francisco de Assis

17h30 - Igreja Matriz São Francisco de Assis

19h30 - Capela Nossa Senhora de Fá�ma (Pq. Jabu�cabeiras)

19h30 - Igreja Matriz São Francisco de Assis

07 - Quinta-feira Santa
     - Caminhada Penitencial
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10 - Infância e Adolescência Missionária
          
11 - Reencontro Grupo de Homens
     - Catequese de noivos
     - Encontro Adolescentes GANG

12 - Encontro Adolescentes DNS

.
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09 - Vigília Pascal
      - Páscoa do Senhor
          

 atendidas com cestas básica, num total de

308 pacotes.

112 famílias

PASTORAL 
SOCIAL

2.800 kg de alimentos e 112L de leite.

103 pessoas
 atendidas com fraldas geriátricas, num total de

Farmácia da partilha
1.161 pessoas atendidas.

Mês referência: Março 2023

TRANSMISSÕES - RÁDIO AMIZADE 99.7 FM
- Missa Diária Segunda à Sábado às 6h30
- Missa Dominical 9h30
- Hora de Ave Maria de Segunda a Sexta-feira às 18h

TV UP - Canal 53 e Net - Canal 09
- Missa Dominical às 7h30

http://www.matrizsaofrancisco.com.br
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Frei Cláudio Sérgio de Abreu, OFM Cap

No tempo em que vivemos, as 

pessoas têm tratado o assunto da 

paz. Toda narrativa que se faz 

sobre um assunto é porque está 

acontecendo o contrário ou falta 

conhecimento. Com tudo que se 

tem falado sobre a temática pelos 

meios de comunicação, nas rodas 

de conversa, online, etc, a cada dia, 

vemos divulgações contrárias à 

paz desejada por Nosso Senhor 

Jesus Cristo. O que veio trazer a 

paz foi tratado com violência e 

morto pelos seus algozes. De sua 

vida e pregação surgiu nova 

concepção de paz, mesmo estando 

a humanidade distante da sua 

realização. 

Como diz o evangelista São João, 

Jesus entrou no local onde os 

discípulos se encontravam e 

desejou-lhes, e hoje a nós, “a paz 

esteja convosco” (Jo 20,19). Ele os 

saudou com a mais bela saudação 

judaica: “Shalom Aléichem!”, ou 

seja: A paz esteja convosco! (três 

vezes no capítulo 20 de São João). 

Não se limitou a anunciar a paz, Ele 

deu a paz. Eles ficaram contentes e 

admirados com a presença do 

ressuscitado. Vimos que a paz é 

necessária para quem quer acolher 

o Senhor e viver segundo a sua 

vontade. Os discípulos entenderam 

a mensagem do Senhor. Só Ele dá 

a paz verdadeira que tem um 

s

entido novo para todos os que o 

seguem. Paz é plenitude de vida, 

harmonia total, é a paz dos tempos 

messiânicos, é dom supremo de 

Deus anunciado pelos Profetas. 

Na atualidade, as pessoas que 

ainda não vivem a paz, conforme 

acima definida, precisam do 

testemunho de quem já a recebeu: 

quem fez a adesão a Jesus Cristo e 

vive inserido nas comunidades de 

f é .  É  p r e c i s o  r o m p e r  o s 

c o n t r a d i t ó r i o s  d a  p a z : 

mesquinharias, perseguições, 

indiferenças, invejas, rancores, 

violências, maldades para com as 

pessoas, promiscuidades, roubos, 

ment i ras ,  v io lênc ias  con t ra 

p e s s o a s  v u l n e r á v e i s , 

assassinatos,... É preciso dar um 

basta a essas maldades que 

destroem pessoas. Seria péssimo 

s e  e n t r e  o s  b a t i z a d o s , 

comportamentos desse tipo se 

firmassem. Quantas pessoas estão 

sofrendo e colaborando para que 

tal situação continue?

A paz é dada pelo Senhor às 

pessoas, as quais, através da sua 

vida, podem colaborar para que o 

seu ambiente seja melhor. Elas se 

expressam por meio de gestos e 

atitudes sinceras, tais como: 

sorriso, aperto de mão, diálogos 

c o n s t r u t i v o s ,  o r a ç õ e s , 

celebrações, encontros fraternos, 

ajuda aos pobres, escuta das 

pessoas  com seren idade  e 

atenção, interesse pelo bem do 

semelhante, serviço gratuito às 

pessoas nas comunidades de fé e 

outros. Sejamos pela Paz. Também 

São Francisco disse aos coirmãos 

e a nós hoje: “O Senhor vos dê a 

paz”. Peçamos que continue nos 

dando a paz e, ao mesmo tempo, a 

força para produzirmos os frutos 

nas ações do dia a dia.

Durante o último mês, tivemos 

mui tos  eventos  pas tora is  e 

c e l e b r a t i v o s  e m  n o s s a 

Comunidade Paroquial. Eles são 

expressão de que o Senhor está no 

meio de nós. O que desejamos é 

tornar a nossa paróquia atenta às 

inspirações do Espírito Santo a 

caminho do Reino de Deus. Tornar-

s e  u m a  C o m u n i d a d e  d e 

Comunidades. Sugiro a todos que 

leiam com atenção e carinho as 

informações que contém esta 

edição do Informativo Paroquial 

“Paz e Bem”. Elas são a expressão 

de doação e crescimento de todos 

os que participaram. É vida doada e 

acolhida pelas pessoas. 

Continuemos vivendo o Tempo 

P a s c a l ,  c e l e b r a n d o  e 

t e s t e m u n h a n d o  o  C r i s t o 

Ressuscitado, na oração pessoal e 

em família, na celebração da missa 

aos domingos, nos grupos de 

família, CEBs (Setores), grupos de 

a d o l e s c e n t e s  e  j o v e n s ,  n a 

catequese e demais organismos 

pastorais de nossa Comunidade 

Paroquial. Fraternalmente,

Frei Cláudio Sérgio de Abreu – 

OFMCap. – Pároco 

INFORMATIVO Paz e bem

A PAZ ESTEJA 
CONVOSCO!

http://www.matrizsaofrancisco.com.br
http://www.matrizsaofrancisco.com.br
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VOZ DA IGREJA

INFORMATIVO Paz e bem

Frei Fabiano Zanatta, OFM Cap

  N o  m ê s  p a s s a d o ,  a b r i l , 

celebrávamos a morte do Senhor, que, 

tendo nascido da Virgem, cresceu, 

ensinou, tomou o “pão em suas mãos, 

abençoou, partiu-o”...e afirmou;  “isto 

é o meu corpo, tomai, comei”... E nós 

proclamamos “Eis  o Mistério da fé!...

As  semanas es tão  passando, 

estamos em maio, e celebrando a 

ascensão do Ressuscitado para a 

Pai... e assim, o “verdadeiro homem, 

nascido de Maria”, que, como homem, 

nunca estivera no céu, é acolhido pelo 

Pai, porque do Pai  soube ser filho, e 

“em tuas mãos entrego o meu 

espírito”.

  E “naquele momento decisivo” da 

história do mundo, contrastando com  

Adão que faz a vontade da serpente, 

Jesus revela o Deus amor, Deus 

paciente e misericordioso... E o Pai 

respondeu mandando o recado aos 

que crucificaram o Filho: “Não está 

aqui,  ressusci tou.. . ”  Então, as 

tes temunhas do  túmulo  vaz io 

anunciaram a verdade do acontecido, 

“Mistério da fé”: o que estava no 

cenáculo, o que estava no túmulo  não 

está mais no sepulcro porque o “Servo 

de Javé” sentou-se à direita do Pai.

   E assim, depois de celebrarmos com 

solenidade tal “Filho do Pai, do céu...”, 

importa lembrar que “Tal Filho” tem 

uma mãe na terra... Se não, ele não 

seria “verdadeiramente homem” como 

nós...  E um dos ensinamentos mais 

fundamentais da fé é que ele “nasceu 

da Virgem Maria, fez-se homem, 

padeceu sob Pôncio Pilatos”.  Nem 

sempre estamos atentos ao que 

rezamos ,  supe rfic ia l i zamos  o 

“verdadeiro Homem de Nazaré”, 

vestindo-o de homem, recordando sua 

história como quem fez teatro e 

depois, saindo do palco, esqueceu 

tudo... tudo foi “ontem”. 

Como o Filho foi exaltado à direita do 

Pai no céu porque soube obedecer ao 

Pai ,também sua verdadeira Mãe que 

de forma semelhante, por igual razão, 

sempre fez a vontade do Pai, fazendo-

se a “serva do Senhor”,  senta-se à 

direita do Filho, porque mãe do filho rei 

é sempre rainha mãe.

E assim, se neste ano, abril foi 

solenizado por ser o mês do triunfo do 

Cordeiro de Deus “pela páscoa da 

Ressurreição”, segue maio, o “o mês 

da Mãe de Deus”... “Mãe da Igreja”... 

Mãe Rainha... Mãe que vai às 

periferias, visitando Isabel”... e 

s é c u l o s  a p ó s ,  v i s i t a  o s  t r ê s 

pastorezinhos, até então, “anônimos”: 

Lúc ia dos Santos (dez anos) ;  

Francisco Marto (oito anos);  Jacinta 

Marto (sete anos), crianças pobres 

que nasceram nas periferias, na 

“aldeia de Aliustrel”....   era o mês de 

maio... o tempo da páscoa  já 

passara... Na Páscoa, o Cristo 

aparecera às mulheres... nessa nova 

revelação, é a Mãe que se manifesta 

às crianças... criança sempre precisa 

de mãe por perto... aquelas três 

crianças, não sabiam rezar “bem”, o 

terço, mas rezavam... brincando... 

Então, mãe que é mãe veio ensinar-

lhes a rezar o terço... e não só a rezar, 

mas também aprender a direcionar a 

prece aos demais, para a “conversão 

dos pecadores” . .  para que se 

arrependam e se salvem...porque o 

Pai sempre espera o “filho pródigo”... 

porque o “Bom pastor sempre busca a 

ovelha perdida”... “porque o Senhor 

sempre aco lhe o  bom Ladrão 

arrependido”... porque a “Mãe estava 

ao pé da Cruz” suplicante... junto ao 

amigo João, desamparado...

 Na consumação da obra do Senhor, 

em um gesto  de suprema doação, 

Jesus se dirige a  João e a todos nós:  

“Eis aí tua mãe”, nos concedendo 

como mãe, Maria, aquela que acolheu 

o Verbo em seu ventre respondendo 

ao anúncio do anjo: “Eis a serva do 

Senhor”...

 Maria, Mãe do mestre que é o 

caminho, sempre esteve ao Seu lado 

nos ensinando e intercedendo por nós 

como o fez nas Bodas de Caná , como 

O acompanhou quando carregava a 

cruz, como se manteve em pé no 

calvário, como continuou a missão do 

filho junto com os apóstolos...

 Neste mês de maio, todo dedicado a 

Maria, mãe do Salvador, nossa mãe e 

primeira discípula, roguemos para que 

nos ensine e nos capacite a sermos, a 

s e u  e x e m p l o ,  d i s c í p u l o s  e 

missionários de NSJC.

Eis, aqui, a serva do Senhor

http://www.matrizsaofrancisco.com.br
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TRÍDUO DE SÃO JOSÉ – CAPELA TRÊS PLACAS

O Tríduo de São José na capela das Três Placas foi 
uma grande graça de Deus. No primeiro dia de 
celebração tivemos a presença do Frei Felipe com o 
tema “São José, esposo fiel da Santíssima Virgem 
Maria”. O segundo dia foi presidido pelo Frei 
Clemente com o tema  “São José e a Santidade do 
matrimônio”. Já no terceiro dia, contamos com a 
presença do Frei Fabiano, que nos trouxe a 
mensagem de “São José, Universal da Igreja”. A 
missa solene contou com a presidência do pároco, 
Frei Claudio, que nos falou sobre “São José, Patrono 
Universal da Igreja”. No sábado da missa solene 
fizemos o sorteio de uma imagem de São José e 
quem a recebeu foi o Luiz, professor da comunidade 
Nossa Senhora de Fátima Quintino Bocaiúva. Ainda 
no quarto domingo quaresma, tivemos a celebração 
da Santa Missa e um almoço partilhado entre as 
famílias. Agradecemos de todo nosso coração a 
todos do Setor 24 que participaram conosco; 

agradecemos também de coração à nossa paróquia 
São Francisco de Assis, aos freis, à secretaria 
paroquial e a todos que nos proporcionaram esses 
dias de graças, nos quais contamos com grande 
participação. Paz e bem! Que São José abençoe 
todas as famílias! Viva São José, esposo de Maria, 
beijos no coração de todos.  Amo fazer parte desta 
Igreja e comunidade. Neuza Campos. 

ENCONTRO DE FORMAÇÃO PARA AS CEBs – 01 de Abril de 2023
No dia primeiro de abril, na chácara São 
Francisco de Assis, foi realizado um 
encontro de formação para as CEBs, ao 
qua l  compareceu  a  ma io r ia  dos 
coordenadores e animadores das CEBs. 
Foi a primeira formação do ano e já temos 
outra agendada para o dia 12/08. A 
proposta é cumprir o que foi estabelecido 
no Plano Pastoral 2023, proporcionando 
às lideranças de base um conhecimento 
melhor em relação às atividades e 
necessidades de nossas comunidades.
A abertura do encontro foi feita pelo Frei 
Claudio, dando boas vindas a todos os 
presentes salientando a importância da 
par t i c ipação das  l ideranças  nos 
encontros de formação.  Em seguida foi 
realizado um momento de oração com a 
leitura e reflexão de texto bíblico, 
conduzido pela Mercedes Peron a qual 
faz parte da coordenação das CEBs. 
Foram abordados os seguintes temas: “A 
Dimensão Missionária da Igreja” com a 
explanação feita pelo Pároco e também 

assessor paroquial das CEBs, Frei 
Claudio, que trouxe ao conhecimento dos 
presentes a necessidade de se entender 
q u e  “ d e s d e  s e m p r e  a  A Ç Ã O 
MISSIONÁRIA está no coração da Igreja 
de Nosso Senhor Jesus Cristo. Ser cristão 
e ser missionário são sinônimos”.
 O Diácono Edson apresentou 
uma palestra sobre Espiritualidade 
Missionária, mostrando aos presentes o 
Decálogo da Espiritualidade Missionária.  
Também apresentou o 3° livro do RICA, 
que será utilizado em breve nas reuniões 
de comunidades.
 Ao final, foi apresentado pela 
E l za ,  que  também faz  pa r te  da 
coordenação das CEBs, o resultado do 
14° Intereclesial de CEBs realizado em 
2 0 1 8 .  A fi n a l i d a d e  f o i  l e v a r  a o 
conhecimento de nossas lideranças de 
base o que significa e o que é abordado 
nesses encontros, que são em nível 
nacional. Também já lembrando que 
nesse ano teremos o 15° Intereclesial, 

que será realizado em Rondonópolis-MT, 
de 18 a 23 de julho.
 Tivemos um ótimo retorno dos 
presentes quanto aos temas abordados, 
bem como a maneira  com que foram 
expostos. Os arquivos das palestras 
estão sendo compartilhados com aqueles 
que estiveram presentes para um melhor 
es tudo  e  ass im i l ação ,  os  qua i s 
posteriormente poderão ser repassados 
aos integrantes dos grupos de reflexão.
 Em resumo, foi uma tarde que 
trouxe a todos um engrandecimento na fé 
e motivação para a caminhada junto às 
CEBs.  O Espírito Santo esteve agindo e 
inspirando, fazendo com que nossas 
c o m u n i d a d e s  p e r m a n e ç a m 
perseverantes.
 Que Deus abençoe a todos os que 
estiveram envolvidos na organização e 
preparação do encontro. Coordenação 
CEBs – Paróquia São Francisco de Assis.
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DOMINGO DE RAMOS
O Domingo de Ramos marca o início de 
um tempo litúrgico muito caro a nós 
católicos: a Semana Santa, durante a qual 
vivenciamos em nossas celebrações 
litúrgicas e em outras expressões da 
religiosidade popular, o grande sofrimento 
de Cristo, a Paixão, mas, principalmente, 
o sentido que Ele deu a tanta doação: a 
nossa Salvação,  at ravés da Sua 
Ressurreição.  Sabemos que todos os 
domingos, são dias da ressurreição do 
Senhor (CIC 1343), mas, de modo 
especial, no tempo litúrgico da quaresma 
nos preparamos para vivenciar com mais 
profundidade os mistérios da Salvação, 
que perpassa a experiência de dor, de 
morte, e finalmente de libertação e 
Salvação. Naquele dia de domingo, o 

povo saudou a Jesus com mantos e 
ramos de Oliveira, deram Hosana ao Filho 
de Davi! Renderam graças àquele “que 
vêm em nome do Senhor”. Mas não 
compreenderam sua humildade e se 
renderam à manipulação dos opressores 
e detentores do poder. Tiveram medo e 
negaram a simplicidade que continha o 
Magnífico Amor. E do acolhimento 
glorioso em Jerusalém, o Senhor passou 
à dor, à morte. Mas não permaneceu nela. 
Por isso precisamos relembrar, refazer 
aqueles passos, fazer memória da grande 
doação: por amor a nós, Deus nos deu 
s e u  p r ó p r i o  F i l h o .  Q u e  n o s s a 
humanidade, que tantas vezes quer a 
glória imediata, a satisfação fácil, o 
engrandecimento fútil, possa aprender a 

cada domingo, a cada Domingo de 
Ramos, a cada Semana Santa, refazer a 
experiência de estar com o Senhor e 
crescer na compreensão do grande 
ensinamento da Cruz: Cristo, Dom de 
Deus, abriu-nos as portas para o Pai. O 
caminho da perfeição passa pela cruz, 
mas a meta é a Glória de Deus e de Cristo 
e o Dom da Vida Eterna. É a obra mais 
excelente da misericórdia de Deus (CIC 
2020). Rita Mércia S. Maia Antoniassi – PASCOM.

PROCISSÃO DO ENCONTRO

Dentro da programação da 
S e m a n a  S a n t a  d a  n o s s a 
Paróquia realizamos a Procissão 
do  Encon t ro  en t re  Nossa 
Senhora das Dores e o Senhor 
dos Passos, as mulheres saindo 

da Praça Portugal e os homens da 
Praça do Japão. Durante o Encontro 
meditamos o doloroso encontro da 
Virgem Maria com Jesus, um momento 
de profunda reflexão sobre as dores da 
Mãe de Jesus, desde o Seu nascimento 

até a Sua morte na cruz. Jesus sofreu a 
Paixão, a Virgem sofreu a compaixão 
por nós. 
Por fim, o ponto alto da procissão 
aconteceu na chegada das imagens em 
frente à Igreja Matriz onde o amor 
manifestado no Encontro de Maria 
Santíssima, mãe de Deus, com seu filho 
amado,  Nosso Senhor Jesus, nos faz 
entender este amor de Deus por nós e 
que deve estar gravado no nosso 
coração e ser manifestado nas nossas 

v i d a s .  U m  m o m e n t o 
marcante, maravilhoso e de 
muita emoção para todos 
nós.
Que Nossa Senhora das 
Dores ajude todos nós, assim como ela 
o fez, a viver no amor de Deus e 
responder, de modo concreto e vivo, a 
este amor. Paz e Bem! Crist ina 
Schneider – Grupo de Mulheres que 
Edificam a Igreja.

http://www.matrizsaofrancisco.com.br
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Compreendeis o que acabo de fazer?

No dia seis deste mês de abril, 
celebramos a Ceia Pascal que Jesus 
tomou com os seus discípulos antes da 
sua Paixão, Morte e Ressurreição. As 
celebrações aconteceram na nossa 
matriz, na capela Santa Inês, no bairro 
Alto São Francisco, na capela Nossa 
Senhora de Fát ima,  no Parque 
Jabuticabeiras, e na capela São José, 
e m  t r ê s  P l a c a s ,  p r e s i d i d a s , 
respectivamente, pelos freis Cláudio, 
Clemente, Felipe e Fabiano.

A liturgia da Quinta-feira Santa recorda-
nos os gestos de entrega de Jesus 
instituindo a Eucaristia como alimento 
perene da nossa vida. Ao mesmo tempo 
Ele institui o Sacerdócio, dando poder 
aos seus discípulos para que a partir 
dessa Ceia Pascal celebrem o memorial 
do Mistério Pascal. 
É na Última Ceia que Jesus anuncia que 
a hora da sua Paixão, Morte e 
Ressurreição chegou. Então faz um 
gesto de humildade e de amor que 
marca a sua identidade de “Servo 
servidor”: lava os pés dos seus 
discípulos. Tendo feito isso, faz uma 
pergunta aos discípulos que se estende 

também para nós hoje: Compreendeis o 
que acabo de fazer?
Será que nós compreendemos este 
gesto de Jesus? Ele nos deu uma 
ordem: “Deveis fazer o mesmo que eu 
fiz”. Cabe-nos refletir o mandamento de 
Jesus.

Diácono Gaioski

Caminhada Penitencial, um testemunho...
Meu nome é Lucimara e busco participar 
ativamente da vida pastoral de nossa 
paróquia. Participar dessa paróquia é, 
além de uma grande alegria, uma fonte 
inesgotável de abastecimento para minha 
vida cristã. E a Quaresma, seguida do 
Tempo  Pasca l ,  nos  p ropo rc iona 
momentos fortes e extremamente 
significativos. 
Um desses momentos, ocorrido dentro do 
período do Tríduo Pascal, foi nossa 
caminhada penitencial, no início de nossa 
sexta-feira santa. Essa caminhada é uma 
tradição em nossa paróquia e tenho muito 

orgulho em dizer que participei de todas 
elas ao longo dos anos, desde quando 
iniciou e tinha seu trajeto ligando nossa 
Matriz à capela de Lovat. 
Caminhar pelas ruas em plena sexta-feira 
santa nos traz a memória do calvário de 
Jesus, de seus desafios, dores e 
sofrimento, tudo suportado em função de 
seu infinito e misericordioso amor a nós, 
seus prediletos. 
Refletir sobre as realidades que nos 
ce rcam é  nos  despe r ta r  pa ra  o 
compromisso com o próximo, caso 
contrário a morte de Jesus terá sido em 

vão. Neste ano, caminhamos ao encontro 
d o  c o n t e ú d o  d a  C a m p a n h a  d a 
Fraternidade na qual o próprio Jesus nos 
dá uma ordem: “Dai-lhes vós mesmos de 
comer”. Quem tem fome, tem pressa! É 
urgente que entendamos nosso papel de 
cristãos em meio à fome, que traz consigo 
inúmeros outros males que estão 
destruindo nossa sociedade. É papel da 
Igreja lutar pelos filhos de Deus, 
sobretudo por aqueles que estão à 
margem da sociedade, e somos NÓS que 
constituímos essa Igreja. 
Que grande bênção ter a oportunidade de 
participar de um momento como esse. 
Com certeza, os bons frutos dessa 
caminhada virão a cada um que dela 
participou. Se você ainda não a fez, 
prepare-se para o próximo ano, tenho 
certeza de que não se arrependerá! Paz e 
bem!
Lucimara Voytena.

QUINTA-FEIRA SANTA

http://www.matrizsaofrancisco.com.br
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Celebração da Paixão de Cristo

Sexta-feira Santa é o dia em que 

celebramos a Paixão e Morte de Jesus, a 

abstinência de carne, o silêncio, o jejum e 

a oração devem marcar este momento 

que é de profundo respeito e meditação 

diante da morte do Senhor.

O ponto mais alto deste dia é a 

celebração das 15 horas, horário em que 

Jesus foi morto. E mais uma vez, as 

igrejas de nossa paróquia ficaram lotadas 

de fiéis nas cerimônias da Paixão do 

Senhor que contaram com três partes: 

liturgia da Palavra, adoração da cruz e 

comunhão eucarística. 

Nas leituras, meditamos a Paixão do 

Senho r,  “ o  Homem das  do res ” , 

“desprezado como o último dos mortais”, 

“ferido por causa dos nossos pecados, 

esmagado por causa de nossos crimes”. 

Jesus morreu por nós em forma humana, 

mas ao morrer foi vitorioso e trouxe a 

salvação para todos.

Encenação da Paixão de Cristo
Foi grande o número de pessoas que, 
mais uma vez,assistiram à encenação da 
Paixão de Cristo na sexta-feira santa. O 
espetáculo, promovido pelo grupo teatral 
São Francisco de Assis, mostrou os 
principais momentos da paixão e morte de 
Jesus Cristo. 
Para relembrar os últimos passos de 
Jesus na Terra, muita gente se reuniu no 
estacionamento da igreja matriz e como 

parte da programação puderam contribuir 
com alimentos arrecadados para a 
Pastoral Social. Cerca de 200 pessoas 
entre equipe técnica e atores estavam 
envolvidos na emoção deste momento. A 
apresentação contou com 18 cenas, 
durou cerca de uma hora e meia e 
lindamente mostrou os milagres de Jesus, 
a sua vida, a paixão e sua morte. 
Não podemos deixar de lembrar que 

neste ano, o grupo teatral São Francisco 
de Assis completa 20 anos, o que tornou a 
emoção desta apresentação ainda mais 
intensa. O espetáculo, como sempre, 
aproximou o público da época retratada. 
São estruturas pensadas e preparadas ao 
longo de todo o ano para esse momento, 
que é um grande retiro espiritual. 
Parabéns a todos os envolvidos pela 
evangelização realizada através da arte.

Procissão Luminosa do Senhor Morto
A procissão do Senhor Morto é um rito 
tradicional da Igreja Católica que relembra 
o momento em que os discípulos retiram o 
corpo de Jesus Cristo da cruz para 
sepultá-lo. Esta caminhada é uma forma 
de levar à comunidade os preceitos 
seguidos pelos cristãos.

Após a encenação da Paixão e Morte de 
Jesus, realizada pelo grupo teatral São 
Francisco de Assis, no estacionamento da 
igreja matriz, na sexta-feira santa, os fiéis 
se uniram em uma caminhada luminosa, 
carregando a imagem do senhor morto 
pelas ruas de nossa paróquia.

Conduzido por Frei Claudio, este, que foi 
um momento de fé, devoção, reflexão e 
oração,  não fo i  uma ocas ião de 
lamentação, mas sim de gratidão para 
com todos que, com suas velas nas mãos, 
puderam acompanhar esta procissão.
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Foto: Roberto Carlos da Silva
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VIGÍLIA PASCAL

Na noite de sábado, 08/04, na Matriz e 
nas capelas da Paróquia São Francisco 
de Assis, aconteceu a Vigília Pascal, com 
a Bênção do Fogo, a procissão do Círio 
Pascal e a proclamação da Páscoa.              
A Liturgia desta celebração nos recordou 
as maravilhas de Deus na história da 
humanidade,  renovando a nossa 

esperança e fortalecendo nossa fé.
E como festa pascal também é festa 
batismal, nesta celebração acolhemos 
alguns novos membros da comunidade, 
os quais receberam os sacramentos do 
Batismo e Eucaristia e, com eles, o 
compromisso com a Vida Nova trazida por 
Cristo ressuscitado.
A Vigília Pascal é um grande incentivo 
p a r a  e n c o n t r a r m o s  o  S e n h o r 
Ressuscitado: é a  Vida que vence a 
morte! E assim, neste Sábado Santo, 
nossa paróquia celebrou solenemente a 
Ressurreição de Jesus! Nossos sinceros 
agradecimentos a todos que fizeram esta 
celebração ainda mais envolvente e à 
c o m u n i d a d e  q u e  p a r t i c i p o u 
fervorosamente da Vigília Pascal que é o 
auge de todo o Ano Litúrgico.
Paz e Bem! Aleluia! Aleluia!
G l á u c i a  B i a c a  To n á  e  S i l v a  – 
Coordenadora do CPAE.

PÁSCOA DO SENHOR

Um dia glorioso! O dia que o Senhor ressuscitou! 

Toda a mística da nossa fé se funda nesse evento 

extraordinário, a Salvação que nos foi dada. Em 

nossa paróquia, além das celebrações da 

Semana Santa até a Vigília Pascal, muitos fieis 

buscaram a participação também nas missas do 

domingo de Páscoa. Prova da maturidade cristã, 

do reconhecimento de que o domingo é o Dia do 

Senhor, Ele que “morreu por nossos pecados 

segundo as escrituras” (At 13, 29). Cristo 

Ressuscitou, Aleluia, Aleluia! Todo o tempo foi 

modificado e a contagem dos anos se alterou em 

razão de fato tão grandioso. Mas o tempo 

cronológico, o tempo histórico, ainda que sejam 

importantes na vida do cristão não são os 

principais elementos: nosso tempo mais relevante 

é o kairós, o tempo de Deus. Esse Deus, que nos 

criou e tem um grande plano de amor por nós, 

seus filhos. Que busquemos, na vivência do dia a 

dia, com a comunidade e com todos aqueles com 

quem interagimos, levar a Boa Nova da 

ressurreição. Cristo Vive e está no meio de nós, 

Aleluia! Paz e Bem – Rita Mércia S Maia 

Antoniassi - PASCOM

http://www.matrizsaofrancisco.com.br
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No último dia 04/03, nós da Paróquia 
São Francisco de Assis, imersos em 
muita alegria, reiniciamos nossos 
encont ros  da IAM ( In fânc ia  e 
Adolescência Missionária) acolhendo 
66 crianças (da Matriz e Capela Santa 
Inês) e nossas assessoras: Denise 
Regiane Sabatini Goulart, Luciana 
Renata dos Santos, Ingrid Brune, 
Fernanda de Souza Machado, Juliana 

Amábile Valle, Anna Júlia Shinkado 
Fagotti, Manuela Shinkado Fagotti, 
Lavínia Aiko Pelissari Ue, Maísa de 
Proença Pereira e Aline da Silva 
Crisostomo Franciscatto.
Rumo a 2023 repleto de Missão, 
tornando Jesus conhecido e amado.

Argelita Bahr S. Pacheco

http://www.matrizsaofrancisco.com.br
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REENCONTRO DE HOMENS QUE EDIFICAM A IGREJA
No último 26/02/23, foi realizado, na 

Chácara São Francisco, o Reencontro 

dos Homens que Edificam a Igreja. 

Participaram 68 homens.
Foi  uma manhã de aprendizado, 

espiritualidade e reencontro de amigos 

que haviam participado de encontros 

anteriores.
O tema escolhido foi: “ O que você faria se 

encontrasse Jesus face a face?” Nesta 

temática tivemos momentos muito 

intensos que nos ajudaram a fortalecer 

ainda mais nossa caminhada de fé.

O GANG (Grupo de Adolescentes Nova 

Geração) realizou nos dias 14,15 e 16 de 

Abril o seu XXVII encontro, foram mais de 

70 pessoas trabalhando em diversas 

funções para que 58 novos ganguianos 

pudessem desfrutar de uma experiência 

incrível e ficarem mais próximos de 

Deus.Assim como os encontristas, quem 

estava trabalhando também pode se 

ap rox imar  de  Deus  de  um je i t o 

descontraído e animado, porém sério 

q u a n d o  n e c e s s á r i o  ( d o  j e i t o 

G A N G ) . S a b e m o s  q u e  f o i  u m a 

experiência única para quem se envolveu 

nesse fim de semana, por isso queremos 

agradecer a todos que est iveram 

presentes, os palestrantes que com 

certeza deram muito mais experiência 

aos encontristas, a toda equipe de 

trabalho que estava se preparando a mais 

de dois meses para esse encontro, os 

encontristas que aceitaram o chamado de 

Deus e se permit i ram viver cada 

momento, os pais, que confiaram seus 

filhos a nós durante três dias. Também 

queremos agradecer aos coordenas que 

confiaram em nós quatro da mesa para 

organizar esse retiro tão importante na 

vida de tantos adolescentes, além de nos 

ajudarem em tudo que precisamos. E tem 

o  F re i  Fe l i pe ,  que  t ambém nos 

acompanhou em toda a preparação para 

o encontro, esteve presente sempre que 

precisávamos, e ainda nos deu um 

presente para nossa proteção. Sem 

esquecer é claro de agradecer a Deus, 

pois sem ele nada é possível, e as coisas 

sempre acontecem do melhor jeito, que é 

o dele.

Gustavo Crivelaro - Vice Coordenador 

XXVII Encontro Gang

Catequese para Casais de Noivos
Em março de 2023 a Pastoral 

Familiar, cumprindo sua missão de 

catequisar para o sacramento do 

matrimônio, realizou diversos 

encontros de preparação de um 

novo grupo de noivos que buscam 

o sacramento do matrimônio na 

Igreja.  Foram momentos de 

reflexões, espir i tual idades e 

partilhas, aprofundando a doutrina 

cristã sobre o matrimônio e a 

família.

Os agentes da Pastoral Familiar, 

juntamente com o nosso guia 

espiritual, Frei Fabiano Zanata, 

sentem muita alegria e acolhem 

estes casais com muito amor, e a 

eles dão os parabéns por tomarem 

esta grande decisão em suas 

vidas, por estarem em busca de 

receber a benção do Sacramento 

do Matrimônio.
Desejamos que formem lares 

verdadeiramente amparados nos 

valores cristãos, alicerçados nos 

ensinamentos e no amor de Deus, 

configurando verdadeiras Igrejas 

domésticas. Que a Sagrada família 

de Nazaré os abençoe! Paz e bem!

Coordenadores da Pastoral 

Familiar: Valdomir Herculano 

Neri da Silva- Marlene  Robles 

Neri da Silva
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Nos dias 21,22 e 23 de abril, foi 
realizado o 10° Retiro do Grupo de 
Jovens DNS (Deus Nosso Salvador), 
t e n d o  c o m o  t e m a  c e n t r a l : 
SEMEANDO VIDA EM TERRA 
SECA.Nós, enquanto servos de Deus, 
temos o sentimento de gratidão por 
conseguirmos fazer mais um retiro 
acontecer.Gostariamos de agradecer 
a comunidade da Capela Santa Inês 
que nos apoiou e motivou a fazer este 
retiro.Agradecemos aos pais e aos 
encontristas por  confiar em nossa 
missão de evangelização.Alguns 
encontristas deram um testemunho 

mui to l indo ao final  do ret i ro , 
expressando como o retiro DNS os 
i m p a c t o u : - R y a n :  Q u a n d o  m e 
chamaram para fazer o retiro do grupo 
DNS, vim sem expectativas, pois 
estava passando por um momento de 
descrença em Deus, mas durante o 
retiro algo novo despertou em meu 
coração, a sede e a vontade de servir e 
conhecer mais sobre Deus e buscar 
amá-Lo ainda mais.-Júlia: A melhor 
escolha que fiz foi ir para o retiro, pois 
ficaria mais um final de semana em 
casa.  Durante as formações e 
momentos, Deus colocou uma missão 

no meu coração, e agora meu desejo é 
pregar o evangelho.Nós, enquanto 
equipe de trabalho do Retiro DNS, 
ficamos extremamente felizes e 
realizados com relatos como estes, 
pois o nosso tema de retiro foi 
pensado justamente em semear vida 
nos corações de cada encontrista e se 
deparar com estes testemunhos 
permite que nós servos tenhamos a 
convicção de que todo esforço, 
dedicação e ousadia nos levam a 
colher grandes frutos.

http://www.matrizsaofrancisco.com.br
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